

La ayuda silenciosa que siempre llega

Los voluntarios de Protección Civil de Santa Marta han estado a la altura de las circunstancias con servicios que van más allá de sus atribuciones como la desinfección de edificios o la entrega de diplomas a los niños

ENE | SANTA MARTA

SIEMPRE han sido un referente del servicio a la ciudadanía aunque en estas últimas semanas el papel que desempeñan se ha vuelto más necesario que nunca adquiriendo nuevos roles a los que nunca se habían enfrentado. Los voluntarios de Protección Civil de Santa Marta han sido de vital importancia para los vecinos del municipio durante este Estado de Alarma ya que entre sus funciones—además de asistencias sanitarias, incendios, inundaciones, eventos deportivos y ferias—se encuentran la de asistir en las emergencias.

Los miembros de esta agrupación han sabido estar a la altura de las circunstancias excepcionales que se están viviendo y en las últimas semanas ha sido frecuente verlos realizando tareas relacionadas con la pandemia. También ha podido verse su cara más tierna y amable, ya que han sido los encargados de la entrega de diplomas a los niños para certificar su buen comportamiento durante el confinamiento y también han acompañado a la Policía Local en las felicitaciones a domicilio que se realizaron en los cumpleaños de los más pequeños.

El servicio público siempre ha sido su razón de ser llegando su trabajo mucho más allá del término municipal, así, en 2002 participaron en la limpieza de las playas gallegas afectadas por el desastre del Prestige, además de realizar en el 2004 junto a la concejalía de Juventud la peregrinación del Camino de Santiago para ofrecer su apoyo logístico y sanitario.

El grupo de voluntarios de Protección Civil de Santa Marta de Tormes se puso en marcha en 1998 gracias a José Ángel Chacón, su jefe fundador, aunque su actividad sufrió un parón reto mandado de nuevo en el 2013 bajo la dirección de Álvaro Alaguero. El actual reglamento de la agrupación —que está formada por unos 25 voluntarios de entre 18 y 30 años— se aprobó en el 2017 por el pleno del Ayuntamiento, aunque sus actuaciones de servicio al ciudadano llevaban ya en marcha varios años.

A lo largo de todo este tiempo han realizado diversas funciones en el municipio, siendo ya "reincidentes" en la campaña de recogida de juguetes que se celebra cada Navidad, aunque nunca han descuidado sus actuaciones de emergencia para lo que se encuentran en formación constante. Bomberos, Guardia Civil, Policía Local y personal sanitario han sido algunos de los profesionales encargados de impartir los continuos cursos de formación que los convierte en un grupo de jóvenes voluntarios



Algunos miembros de Protección Civil en las instalaciones de la Nave Municipal de Servicios donde tienen su sede, material y vehículos para sus servicios. | ENE

La agrupación se puso en marcha en 1998 y tras un parón, retomó su actividad en el 2013 con Álvaro Alaguero

Los voluntarios reciben cursos de formación de bomberos, Guardia Civil, Policía Local y personal sanitario

Las instalaciones están en la Nave Municipal de Servicios donde además se guarda el material disponible

Este colectivo también ha hecho asistencia y visitas sanitarias tanto de COVID como de otras afecciones

Casi medio millar de actuaciones en 9 semanas

La logística alimenticia y la de material sanitario han sido las intervenciones más habituales durante la crisis sanitaria

ENE | SANTA MARTA

HAN sido 9 semanas muy duras para el conjunto de la ciudadanía que sin duda hubieran sido todavía más duras sin la colaboración de este grupo de voluntarios que han llegado incluso a doble turno para no dejar en la estacada a los santamartinos.

Durante este tiempo han realizado un total de 427 servicios o intervenciones en su mayor parte relacionadas con la pandemia ya que tanto la logística alimenticia y la de material sanitario han sido las acciones más repetidas con un 37,67% y un 27,63% del total respectivamente. De es-

te modo se han distribuido 3.675 mascarillas y 875 pantallas protectores fabricadas con impresoras 3D por seis voluntarios del pueblo. Se ha recogido para el Hospital Clínico y para la Junta un total de 1.175 dispensadores vacíos de gel y se han llevado al Centro de Salud 14 máscaras de huleo. Los voluntarios han recogido y distribuido además material sanitario donado por particulares y por las peñas de Santa Marta. También la Concejalía de Bienestar Social preparaba diariamente kits de alimentos que se han repartido con una furgoneta que una empresa cedió para la ocasión.

Los voluntarios de Protección Civil también han realizado tareas de desinfección —un 9,13% del total— han hecho asistencia sanitaria —4,6%— además de visitas también sanitarias —un 3%— en ambos casos tanto por presuntos síntomas de coronavirus como afecciones y dolencias de otra índole.

La agrupación tampoco ha dejado de lado los servicios habituales y los voluntarios de Santa Marta también han tenido que acudir ante la caída de árboles, han realizado alocuciones en la vía pública, donde también han tenido que proceder a la recogida de animales y han extinguido pequeños incendios y rescatado a personas en sus domicilios.